

EL REPUBLICANO

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante numerosa y variada existencia de ataúdes para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos.
Servicio a toda hora.
Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado.
Se advierte que no está en el frust de funerarias.

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I | San José, C. R., martes 18 de junio de 1912 | Núm. 129

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

SASTRERIA
de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN
Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saar, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

Nuevo Aserradero de la Soledad

Tengo recién instalado un nuevo aserradero en esta ciudad, lo mejor y más moderno venido al país. Me hago cargo de aserrar las maderas que se me envíen, para lo cual cuento con un juego de sierras finas que solamente comen un octavo en el corte. También se arregla tabloncillo, tablilla, traslape americano, varios estilos, así como molduras, rodapiés, cornisas, guarniciones, etc., etc. En mis depósitos, frente al Seminario, y en el anexo al aserradero, tengo siempre una buena existencia de maderas de primera clase del Pacífico, para construcciones, así como maderas finas para ebanistería. Compró a la orilla de la línea férrea del Pacífico, en Puntarenas, Esparta y La Barranta, madera en trozas, y en el aserradero, siempre que sean de buena clase.

ADOLFO GARCIA

San José, marzo 21 de 1912.

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas
INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

Joyería Moderna

Perlas científicas de Supra

Artículos para Señoras

Relojes Suizos

Brillantes

Alhajas Finas

Curiosidades valiosas en Joyería

Para satisfacer los gustos más exigentes, acaba de recibir la Platería de moda, la Platería de la elegancia y buen tono, la Platería de

R. ORTIZ é HIJO

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos.

- GRAN BARATILLO CARTAGO -

de José Avilés Valbuena

— Surtido en PAÑOLONES, REBOZOS Y PARAGUAS —

PRECIOS LOS MAS BAJOS DE PLAZA

Inmenso surtido de mercaderías.—Calle del Tranvía, frente a La Marina

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Buenos Aires, 15.—Toda la Prensa protesta por las apreciaciones que hace Madero de la Argentina en su discurso, con motivo de la llegada de Ugarte a aquel país. Dicen que el Gobierno se ve obligado a pedir satisfacción y mucha razón, cuando Ugarte no tiene carácter oficial alguno, de consiguiente, Madero no ha tenido razón para insultar a la Argentina.

La comunicación ferroviaria con Chile está completamente interrumpida a causa del hielo que en algunos puntos sobre los Andes alcanza de espesor 16 metros.

Río Janeiro, 15.—En el Estado de Acre han ocurrido serios disturbios locales, teniendo el Gobierno que cambiar el regimiento de infantería que allí había por otro que no sea tan impopular como aquel. Los disturbios han sido causados por cuestiones locales que se relacionan con la política.

Montevideo, 15.—Los delegados uruguayos que concurren a las Conferencias periódicas de Río Janeiro, el 26 de este mes, llevaron instrucciones de votar en favor del general y absoluto arbitramento.

Paris, 15.—Ha causado gran sorpresa la habilidad natatoria del Príncipe de Gales, compartiendo con diez notabilidades a quienes ganó.

Roma, 15.—Las congregaciones españolas en Marruecos enviaron un memorandum al Pontífice anunciándole que sus propiedades territoriales pasaron al protectorado francés por valor de 41,500,000 de pesetas, pero que habiéndolos expulsado Francia, debiera remunerarlos.

Juarez, 15.—En la madrugada los federales atacaron a los rebeldes que estaban acuartelados en el valle, en el corazón de la Colonia de Mormones; después de mucho fuego los federales fueron rechazados con 90 muertos y muchísimos heridos; 26 prisioneros. Los rebeldes tuvieron 73 muertos. En la penitenciaría hay 14 espías de Madero que serán fusilados.

Chihuahua, 15.—Orozco anunció que ordenó al General Campo dirigirse a Oki-naga a atacar al General Lingünes. Se cree que la verdadera orden es de atacar al General Huertas.

Pittsburg, 15.—Por cuarta vez se casará William Reisel con la esposa del tenor Pesuguiñi, conocido con el nombre de Alejandro P. Moore.

Santiago de Cuba.—Han regresado las fuerzas del Gobierno después de expedir unos 12 días por Songo, Lamaya, Sabanillas y Mayarí, habiendo tenido solamente un encuentro en que les hicieron muchísimas bajas los rebeldes.

Dublin, 15.—Los sufragistas, imitando a sus hermanos de Londres, destruyeron las vidrieras antes que llegara la policía. Ocho que fueron arrestados se les encontraron costalitos llenos de piedras.

Atenas, 15.—Asegúrase que el comité cretense, formado por un cuerpo de 80 isleños, han decidido trasladarse a Atenas. El General Limpio, cretense, ha sido llamado de Creta para que funcione como Gobernador Interino hasta octubre.

Madrid, 15.—El Dr. Pont Wehllis, Marqués de Villanueva y Geltni, comisionado de casa América, pidieron audiencia del Rey por más de una hora. El Dr.

ATLANTIC FRUIT CO.

Esta compañía bananera ha estado sosteniendo en Jamaica la competencia en la compra de frutas durante los últimos siete años, con grandes beneficios para los plantadores y para la riqueza pública de aquella isla. De allí no más expide seis ó siete vapores cada semana. Tiene iguales empresas en Méjico, Cuba, Honduras y Nicaragua. Cuenta con una flota de más de treinta vapores para el transporte de los bananos y con mercado de consumo en los Estados Unidos y Alemania.

Con el objeto de establecerse en Costa Rica, sobre base segura, entró en negociaciones con los señores Lindo Bros., para comprar considerable número de fincas. Esa negociación desgraciadamente ha encontrado a última hora algún tropiezo; pero la Compañía, no obstante esas dificultades, que espera sean arregladas ó decididas satisfactoriamente, pues que por su parte está en disposición de cumplir íntegramente lo convenido, se propone desde luego, para no perder tiempo, celebrar contratos con los productores de bananos, y oye ofertas por mi medio.

El precio que pagará esta Compañía será el de 34 centavos, oro americano, por racimo de primera, y 16¢ por racimo de segunda, según las bases de calificación corrientes en el país. El pago se hará al contado, a la presentación, en la oficina de San José ó Limón, de los recibos expedidos por los empleados de la empresa. Los bananos deberán ser entregados en las estaciones de ferrocarril de parada usual.

La Compañía dará las mayores facilidades y ventajas para la corta y entrega de los bananos.

Cualesquiera informes que se deseen, los dará el infrascrito agente en su oficina situada en Las Arcadas.

R. C. Wetmore,
Agente.

¡Atención todos! -Materiales de Zapatería-

Frente a la casa del Lic. don José Joaquín Rodríguez he establecido un depósito completo de materiales de zapatería para venderlos a precios equitativos.—Se garantiza su buena calidad.

San José, 20 de enero de 1912.

Gabriel Coronado.

Píldoras Pectorales del Dr. Morgan

Eficaces para el tratamiento seguro y rápido de las TOSES, BRONQUITIS, RONQUERA, CATARROS y demás afecciones de los pulmones y conductos del aire. Millares de casos curados de Tuberculosis - - - pulmonar con el uso de estas píldoras - - -

INSTITUTO SANITARIO DEL Dr. MORGAN,
St. Charles, Mains, U. S. A.

Depósitos: En San José, Botica Oriental. En Alajuela, Botica del Mercado

Pasa a la 4ª página.

La Universidad

En otro tiempo, cuando esta misma interesantísima cuestión suscitó algunos debates por la Prensa nacional, el principal argumento que se trajo á colación por alguien que creyó poner la pica en Flandes, fue el que sigue: «Costa Rica no tiene los medios necesarios para sostener la Universidad como lo hacen otros países».

¡Oiga! Y por qué no puede Costa Rica sostener actualmente la honrosa institución que ya sostuvo? ¿Qué dinero se necesita? ¿qué ingentes gastos demanda que no demande, por cierto, el estado presente de las cosas?

No se trata propiamente de la resurrección de la Universidad de Santo Tomás. No se trata de establecer nuevamente el antiguo centro de enseñanza que se llamó Colegio de Santo Tomás, ni es preciso que para que haya Universidad haya también cátedra de medicina u otras que si implicarían un oneroso cambio en el presupuesto de la Nación. Lo que deseáramos es una organización seria y estable de nuestra enseñanza pública y una institución que dé timbre á nuestras ciencias y á nuestras letras patrias como lo dió en pasados días.

Mucho va de ayer á hoy. Desde la primitiva organización de la Universidad de Santo Tomás en Costa Rica, hasta el año mil novecientos doce, ha habido un cambio completo y general en el modo de ser de todas las cosas, y hemos evolucionado hasta el punto de encontrar huera, añeja y rancia la época en que estudiaron nuestros viejos, época que si la analizamos bien, quizá lleguemos á convencernos de que fue la verdadera edad de oro de nuestras letras nacionales.

El progreso nos arrastra; es incontrolable su corriente. ¡Qué dife-

rencia entre los incipientes y rudimentarios medios de enseñanza de aquel tiempo á los actuales medios! Después de veinte años ¡qué afluencia de libros, qué diversidad de aparatos, qué inmenso acopio de sistemas, qué facilidad en las comunicaciones, qué ayuda tan decisiva han prestado los Gobiernos á nuestros establecimientos de enseñanza! Y sin embargo, todavía nuestros viejos de aquel tiempo, los que estudiaron en la Universidad de Santo Tomás, se codean con la garrida juventud de nuestro tiempo y á ella le disputan los laureles en buena lid y con éxito admirable.

Hay también quien ha creído que la organización universitaria implica un retroceso, como si con ella fuéramos á resucitar los programas de enseñanza de antaño, los Estatutos de entonces y los sistemas irracionales y vetustos. Hay quien se figura que progresar y llegar á lo moderno, es despreciar todo lo antiguo por la sola razón de que es antiguo, como si el mundo no fuera más que progreso, evolución, y como si muchas de nuestras instituciones actuales no fueran otra cosa que cuerpos exhumados que hacían falta en el concierto general de nuestra edad moderna.

Actualmente hay un grupo de profesionales inteligentes y decididos, un grupo numeroso muy digno de tomarse en cuenta, que ha empezado á organizar algunos trabajos con el laudable objeto de reorganizar y dar vida á la Universidad. Nos alegramos por ello, les damos nuestro aliento y les hacemos ver que si sus esfuerzos tienen éxito, estarán de plácemes las letras, las ciencias y las artes y sobre todo la enseñanza pública.

NAP.

EL GLETISMO SE MUEVE

Se venden DOS CASAS DE MADERA Y UNA DE LADRILLO, la última está situada en el Paso de la Vaca y las otras 2, la 1ª en los lotes que remató el Gobierno, frente al Hospital de Locos, la 2ª en S. Francisco de Mata Redonda. Para precio y condiciones entenderse con

ROBERTO SÁNCHEZ C.

Habla el Sr. Gobernador de San José

Nuestro muy estimado amigo, el Lic. don José María Vargas, uno de los más activos, inteligentes y honrados colaboradores de esta Administración, nos ha enviado la siguiente carta que con gusto publicamos.

Ojalá el ejemplo del señor Gobernador, culto é hidalgo, fuera seguido siempre por todos los funcionarios públicos.

Sr. Director de EL REPUBLICANO.

Pt.

He tomado nota de la queja que por medio de su periódico se presenta á la Gobernación de San José con motivo del mal estado de las aceras en la parte Sur de esta ciudad, y aprovecho la ocasión para dar á conocer á usted las gestiones hechas por este departamento en ese asunto, que reviste bastante interés.

Cuando me hice cargo de esta oficina, la ciudad de San José, maltrecha por los temblores de abril y mayo de 1910, estaba casi en ruinas; no era aquel momento adecuado para exigir el cumplimiento del reglamento de aceras, olvidado por largo tiempo, pero una vez rehecho en parte el vecindario de los desastres de 1910, me ocupé en el asunto aceras y por medio de la policía activa hice levantar un censo de las en mal estado, comisión que se cumplió con toda actividad. Ese censo, dividido en dos secciones, se envió por esta oficina á las Agencias de Policía de esta capital y ya en setiembre de 1911 aparece en los libros copiladores de este despacho el siguiente oficio:

«Nº 1051.—Señor Agente 1º Principal de Policía.—Sirvase informar sobre el resultado de la comisión que di á usted para que se encargara de activar la construcción y reparación de aceras en esta ciudad, sobre lo cual envié á usted una lista que hice levantar por medio de la policía activa.—Soy de usted atto. y s. s.,—José María Vargas.»

Hace ya bastantes meses, pues, que se debe estar haciendo sentir en esta capital la acción de las Agencias Principales de Policía en el ramo dicho y otros detalles comprendidos en el censo indicado, pero esta Gobernación no se ha limitado á confiar en la pericia y diligencia de los señores Agentes, sino que presentó á la Municipalidad un proyecto para establecer un impuesto progresivo sobre las aceras por construir y las que se encuentren en mal estado, proyecto sobre el cual está para informar la comisión á cuyo estudio lo sometió la Municipalidad.

Deseo hacer constar de un modo expreso y ruego al señor Director que se sirva tomar nota de ello, que en todos los asuntos de interés público en que debe intervenir esta oficina, está cumplida y agotada la tarea que me corresponde. Si alguien desea comprobarlo, estoy completamente á sus órdenes para suministrarle los datos que se deseen.

Con la mayor consideración soy de usted muy atto. S. S.,

JOSÉ MARÍA VARGAS.

San José, 16 de junio de 1912.

PERSONALES

Con rumbo á Alajuela partieron los Licenciados Ramón, Loría y Juan R. Argüello de Vars.

—Procedente de Cartago estuvieron entre nosotros la señora Celina Anderson de Troyo, acompañada de su simpática hija señorita Graciela.

—Ayer salió con rumbo á Europa don Alfredo Brade.

—Entre nosotros se encuentra, procedente de Panamá, don Daniel Domínguez.

—Hoy llegará á Limón don David Zúñiga, quien viene de Guatemala.

—En Paraíso estuvo en asuntos relacionados con su empleo don Guillermo Gargallo, auxiliar de la Dirección de Obras públicas.

—Después de una corta temporada entre nosotros, partió para Limón don Juan J. Pastor, Alcalde de aquel lugar.

—Enferma de bastante cuidado se encuentra la Sra. Alma Gócher de Herrera. Deseamos su completo restablecimiento.

—Después de una larga ausencia, hemos tenido el gusto de saludar al señor Ingeniero don Mateo Albertazzi, quien llega de Guatemala.

—Entre nosotros estuvo procedente de Tres Ríos, el Presbítero Antonio M. Rojas.

—De Cartago se encuentra en esta ciudad la señora Adela Jiménez v. de Tino-co.

Roosevelt contra Knox

Después del triunfo que Teodoro Roosevelt ha alcanzado sobre William Howard Taft, en la lucha para obtener la nominación de candidato del partido republicano en las próximas elecciones presidenciales de los Estados Unidos, es conveniente conocer los modos de pensar del probable presidente de la Unión Americana.

A eso tiende la correspondencia que insertamos á continuación, y que hemos recibido.

«Nueva York, 28 de abril.

Al Director de *El Comercio*.

Managua, Nicaragua.

MI estimado amigo:

En ninguna parte del mundo es tan apremiante el tiempo como aquí. Desde hace una semana he tenido día á día el deseo de enviarle una correspondencia para su diario. Pero ¿qué quiere usted? uno propone y los yankees disponen. He tenido que ir y venir como si estuviera cargado de azogue, de Broadway á la calle 43, y de allí á casa de J. J. Julia, y luego á mi hotel, rendido, magullado, molido en una palabra.

Pero bien, vamos al grano. Ante todo ruego á los lectores de «El Comercio» que se hagan cargo de la libertad ilimitada, enorme, increíble, de que aquí se goza.

El 19 llegó á Nueva York, á bordo del «Washington», Mr. Philander Knox. La gente—que es novelesca en todas partes—fué á encontrarlo. Mr. Roosevelt aprovechó la ocasión, que no podía ser mejor, y se fué al muelle de la «White Star», en el que iba á desembarcar el Secretario de Estado, después de su jira por varios países americanos.

Estábamos allí no menos de diez mil personas. Roosevelt se subió á una plataforma y pronunció un discurso furibundo contra Taft y especialmente contra Knox.

¿Who is that Knox? ¿Quién es este Knox? interoga á cada momento. Y luego contestaba él mismo:

—Knox, á quien yo conocí como un simple abogado, y á quien recomendé para que lo hicieran Juez de distrito, aparece ahora como un grande hombre, siendo como es en realidad nada más que un hombre que está al habla con los banqueros de Wall Street, á los cuales está enriqueciendo por medio de despojos diplomáticos dignos de un judío y no de un hombre de Estado. Cuando yo tuve de juez á Mr. Knox fué en muchas ocasiones el hombre de la justicia; á mi lado fué un hombre recto, y cuando me enfrenté á Mr. Morgan, el dictador Wall Street, al decretar la ley de contribuciones; y cuando salí al frente de Mr. Ryan y Mr. Whitney, los dueños todopodero-

so de los ferrocarriles, Mr. Knox estuvo á mi lado en defensa del pueblo esquil-

lado. Y ahora es un tráfuga que está al servicio del dólar para lo cual ha inventado una diplomacia con ese nombre. Permítidme que recuerde una anécdota de Mr. Knox, quien, por instrucciones mías, envió al tribunal supremo el proceso que ordené se siguiera á los capitalistas que querían monopolizar el ferrocarril del noroeste. Mr. Knox, que era juez de distrito, estaba en la Casa Blanca, y llegaron donde mí varios representantes del senado, interesados en el monopolio.

Usted—me dijo uno de ellos—debió habernos dado noticia de lo que iba á hacer, tanto para que no bajaran nuestros valores en la bolsa, como por muchos pobres, interesados en estos valores, sobre todo viudas y huérfanos.

Y el juez Knox les contestó:—Yo me permitiría preguntar á ustedes si cuando iban á hacer el monopolio dieran aviso á esas viudas y á esos huérfanos. En la Casa Blanca no hay acciones de monopolios ¿comprenden ustedes con claridad?

Así decía Mr. Knox cuando estaba á mi lado; cuando me acompañó en la cruzada contra los potentados. Yo le preguntaría ahora—continuó Mr. Roosevelt, dejando al descubierto los dientes por la contracción de los labios—yo le preguntaría á Mr. Knox si ahora puede decir como entonces que no hay acciones que guíen los negocios en la Casa Blanca ó en el departamento de estado. Yo le preguntaría qué viene de hacer en las Repúblicas del Mar Caribe sino á atar á algunos de esos pueblos con un corbel cuyo otro extremo está en Wall Street.

Entiendo perfectamente que un presidente de los Estados Unidos tiene el deber de velar, como fuerte, por la paz y el destino de las repúblicas americanas; pero este es un compromiso con el espíritu de Monroe, y no un filón para los millonarios.

Ese es Knox el autor de la diplomacia del dólar que yo condeno y que no defienden más que los beneficiados. Tengo muchas revelaciones que hacer.

Así dijo Mr. Roosevelt, quien habló por dos horas seguidas, preguntando á cada cinco ó diez minutos: ¿Who is that Knox? Y desataba enseguida su lengua contra el Secretario de Estado, que desembarcó poco después, y que ya no fué tan aclamado como se esperaba.

Esto le indicará lo que es la libertad de este hermoso país que á su gran Ministro se le ataca en su propia cara.

Su afectísimo amigo,

J. E. L.

(De «El Comercio» de Managua.)

SUCESOS DE AYER

En la Iglesia del Carmen fué sorprendido un individuo abriendo una de las alcancías. Al ser registrado por la policía se le encontró que llevaba puesto un doblé pantalón y varias piezas de ropa.

El señor Obispo pasó un informe á la Dirección de Policía sobre una tentativa de robo ocurrida el sábado en la noche. Los rateros valiéndose de herramientas propias, abrieron la puerta de entrada á la Curia en el Palacio Episcopal.

Inmediatamente la Policía de Investigación con todos los datos necesarios detuvo á un individuo llamado Pedro Gómez Pérez, de nacionalidad chilena, reconociendo que de uno de sus botines le faltaba una lengüeta de cuero, la cual dejaron los cacos como rastro en el salón donde habían intentado robar.

Dentro de las medias se le encontraron también astillitas de madera que comprobaban ser de las puertas fracturadas. En el bolsillo tenía un alicate y una barrita de hierro en forma de palanqueta, instrumento que usan los rateros para fracturar puertas.

Se le ocuparon cartas que están dirigidas á personas conocidas por la policía como rateros, y que demuestran se hallan relacionados.

Con estos datos no hay vuelta de hoja para dudar que este sujeto es el indiciado en este negocio.

En la casa de don Tobías Gutiérrez hay una escuela de párvulos que dirige la señorita Mercedes Carrón donde también se internó otra sección «rateril» que sustrajo todos los llavines de la casa, con el fin de utilizarlos en su profesión; pero cuando fué á poner en ejecución su obra, se encontró con otras cerraduras nuevas, que tuvieron á bien cambiar inmediatamente los dueños de la casa.

Emilio de J. Quirós y Ca

ponen su SASTRERÍA á la orden del público en general. Instalada en la Avenida 2ª, Oeste, entre calle 10ª y 8ª, Sur.—San José.

OFERTA Vendo 5,400 pulgadas cuadradas por 4 varas lineales de cedro amargo, en trozos, del Pacífico, puestas en la Estación ó en el Aserradero. Precio: 10 centavos pulgada.

CARLOS BOGANTES

Calle 7ª Sur, 150 vs. al Sur del Observatorio Nacional. 8 v. 5

De Cartago

15 de junio de 1912

La velada á que fué invitada esta sociedad, y que tuvo su verificativo antier y hubo que repetirla anoche, ha dado una vez más la saliente y ejemplar manifestación de que Cartago es y será lo que acredita su abolengo de culta madre y solícita hermana mayor de las poblaciones que hoy constituyen la familia costarricense.

Infinidad de veladas artísticas han sido celebradas en todos tiempos en esta ciudad, todas ellas con destino á obras caritativas en la localidad. Y en todas ellas, aun cuando se tenía el teatrillo que arruinó el terremoto,—que al fin era más cómodo y llamativo,—nunca esas funciones electrizaron á Cartago, ni lo llevaron con delirio á dar un lleno rebosante, á la expectación.

Pero se rumoró que por medio de una velada se tendería la mano caritativa á las desgracias de nuestros compatriotas de Alajuela, y parece que por medio de un solo resort se hubiera movido la voluntad general; y hasta los muy apáticos por el arte quisieron contribuir al filantrópico, caritativo beneficio de aquellos que hoy sufren como nosotros sufrimos ayer.

A las diez de la tarde habían sido tomadas ya todas las localidades; y muchas familias, acostumbraadas á tomarlas á última hora, pues en tratándose de velada, siempre sobran, se quedaron sin satisfacer su deseo de asistir. Y momentos antes de que principiara los actos, multitud de personas querían comprar á los poseedores sus entradas, ofreciendo hasta ₡ 3.00 por cada una. (Valía ₡ 1.00).

El entusiasmo rayó en delirio; y el público cartaginés hizo manifestación de que, siendo con el mismo objeto, concurriría gustoso á otra representación; y los artistas, nobles como sólo ellos, altruistas y de grande alma, apenas oyeron este rumor, se apresuraron á poner su fervoroso contingente, ofreciendo sus desinteresados servicios. La repetición fué anoche, y Cartago en masa llenó el salón teatro, con los ojos del alma puestos en sus hermanos, feudos del País.

La sal que impregna la obra de caridad, parece que hubiera fluído abundantísima en la ejecución de las partes que fueron encomendadas á todos y cada uno de los artistas. El público no tuvo sino verdaderos aplausos para ellos, que, por la brillante ejecución, muy bien los merecieron.

La Comisión Organizadora y los artistas son verdaderos y dignos hijos de Costa Rica.

C.

EL HERIDO DE AYER TARDE

Ayer á las 5 de la tarde fué detenido por el policía Jesús Calderón el señor Pedro Alfonso Hernández, que perseguía, cuchillo en mano, al señor Rafael González Orozco.

Ambos trabajaban en una casa que están pintando por los bajos de Amón, de cuyo trabajo es encargado el señor González Orozco y por una disputa que se ha suscitado entre ellos, el tal Hernández, apéandose de la escalera, sacó un cuchillo y le acometió dándole 2 puñaladas.

Orozco, al verse herido, salió huyendo perseguido por el herido hasta unas 150 varas que fué detenido por la policía.

El Dr. Barrionuevo, de común acuerdo con el Dr. Zúñiga que fué quien le operó, dictamina que presenta una herida de 14 centímetros de largo por 3 de profundidad, situada en la parte media y anterior del brazo derecho, y otra en el costado derecho, producidas con arma cortante.

BUENA OPORTUNIDAD

Vendo en LOTES el terreno que actualmente ocupa la Jardinería de Quinto Bragheroli, en esta capital, situado á 150 v. Norte de la Imprenta Nacional. También oigo propuestas por el todo.

JOSÉ MARÍA ZELEDÓN J.

Proveedores del Gobierno de Nicaragua y Corte de Justicia Centro America

CHAMPAGNE
Ch. Farre
REIMS

Representante General: Simon Amador S^a Costa Rica

NOTAS MIAS

Una pregunta: «¿qué razón tuvo el Gobierno para introducir el automóvil?»
 Y yo digo: la pregunta está mal hecha: el Gobierno no ha introducido el automóvil, sino que se lo ha dejado introducir. La pregunta correctamente formulada, en consecuencia, sería ésta: «¿qué razón tuvo el Gobierno para dejarse introducir el automóvil?»

Con motivo de los desastres ocasionados en su primera salida, por el consabido animal, el Consejo de Gobierno resolvió abandonar sus buenos propósitos de usarlo para las necesidades puramente de Estado y donarlo al Hospital de San Juan de Dios, para que se le dedique á carro fúnebre.

¡Al fin dieron en el clavo! Eso se llama pensar con la cabeza y sentir con el corazón!

Un colega, muy buen amigo mío, se viene en su edición del sábado vuelto una contentera porque otro y yo le dimos material para un editorialazo de dos columnas.

Pero llega á tal grado la Ingratitud de «La Epoca», que lejos de agradecerme la coyuntura, todavía nos cobra.

Por mi parte, colega, tengo que hacerle saber que toqué vísporas, como puede verlo en mis notas del mismo sábado, de suerte que entiendo que todas aquellas indirectas no rezan conmigo, deben ir para Modesto.

Me han puesto en cuidado los constantes pasitos á Litón de un connotado político genuino, joven él y simpático, y que por cierto no tiene ninguna clase de negocios visibles por aquellas latitudes.

Me cuidado es mayor porque sé de ciertas combinaciones y de ciertos planes en los cuales se ha querido enrolar á uno de nuestros políticos más listos, hoy retirado á la vida privada; y porque sé que el joven de quien vengo hablando es de los que miran hacia arriba, sin fijarse mucho en los zarzales del camino.

A los genuinos, por el momento no les importa que el candidato de ellos sea éste ó el otro: la cuestión es que tenga pisto y que lo suelte; si no triunfa, eso no importa.

ta, porque entonces queda el sistema viejo: se acercan al vencedor, ya en persona, ya por medio de la señora ó de las niñas, y ¡adelante!, no hay para qué recordar la historia antigua». Item más: en ese caso serán más papistas que el Papa y más fernandistas que don Máximo.

Hay gentes tan reparistas que están empeñadas en saber á cuánto asciende el sobregiro de la Administración en el año pasado.

Son curiosidades que yo no alcanzo á explicarme; pero, en fin, por ahora conforméme con saber que el sobregiro apenas es un poquito mayor que el del año antepasado, y que siempre será inferior al del año que viene.

¡Qué sabrosera de vida, para que durara!

Pero, me decía Octavio, lo malo de esto es que no saben hacer las cosas. Ya que se sobregiran, podían hacerlo de una vez en veinte millones, y que no se echara de ver. Esa es la cuestión: *to be or not to be*. No me parece la de Octavio, una idea muy loca, pero aquello de «que no se echará de ver».

¡Sólo que se dejara eso á cargo de nuestros magníficos poetas—matemáticos—contabilistas!

Porque ellos sí, ellos, estoy más que seguro, lo pueden todo. ¡Hasta suprimir millones!

Tengo hecha una apuesta con Pellico: él va á que don Manuel de Jesús hará nuevas citas bíblicas en latín, cuando sea necesario, y yo sostengo que *nequam*, que así lo amenacen con las penas del purgatorio, don Manuel, llevado de su prudencia, se guardará muy bien de caer en otra.

Veremos quien gana.

Sin embargo, no las tengo todas conmigo, porque ya don Manuel me va sorprendiendo tres veces: una, con las *uas verdes*; otra, con lo de *jimenista sincero*, y luego con *Magdala*, aunque esta última puede tener su explicación, porque al fin la cosa cambia de aspecto ¿verdad Pellico?

CARLITOS

Ultimas noticias por cable

Buenos Aires, 16.—El Ministro Bosch telegrafió al Ministro Argentino en Méjico, para que le transcriba los términos exactos del discurso de Madero en lo que al Gobierno de la Argentina se refiere; por lo que aquí se conoce, solamente es lo que ha publicado la prensa oficial. Si de la respuesta del señor Ministro en Méjico resultare alguna ofensa para el Gobierno argentino, éste pedirá en el acto la debida satisfacción.

Río Janeiro, 16.—Mr. John Barrett Moner, Delegado americano á la Conferencia Jurídica Panamericana, acaba de llegar. La situación en el Estado se empeora y se han enviado más fuerzas.

Smirna, 16.—Gran excitación ha causado la publicación de un panfleto en que los guardianes militares de la tumba de Mahoma aseguran que oyeron las voces del profeta, que les aconsejaba una guerra santa para la conservación del Islamismo.

Constantinopla, 16.—La Prensa ataca duramente á los italianos por las atrocidades que han cometido en Isabel y Mesh, dando á los nombres de 13 hombres 22 mujeres y muchos niños sacrificados con todo clase de martirios propios de canibales.

Washington, 16.—Se presentó al Congreso una petición pidiendo la reforma de la Constitución, firmada por 116,582 personas femeninas. Fue presentada por el representante de Wisconsin, Mr. Berger. El Departamento de Estado ha hecho saber que hay plaga bubónica en Puerto España y en la Isla Trinidad.

Fort Valle, 16.—En los alrededores hubo un descarrillamiento que mató á 4 é hirió á 28.

Londres, 16.—Un despacho de la Agencia Central noticiosa de Trípoli, asegura que el miércoles los turcos derrotaron á los italianos en Lebda, matando á mil quinientos soldados y oficiales.

Seward, 16.—Esta mañana hubo una nueva erupción por el Katmai. La gran detonación se oyó á muchísimas millas de distancia. Créese segura la destrucción de todos los pueblos de su falda. En Isla Cadsad ha habido muchas víctimas, AfogPaka está cubierta de cenizas y lugares hay donde alcanza 40 pies de espesor.

Nueva York, 16.—Los atletas que representarán á Estados Unidos en los juegos olímpicos, partieron ya, siendo muy bien despedidos con mucho entusiasmo; peritos en la materia tienen confianza en el triunfo de ellos.

Washington, 16.—La reforma legislativa judicial, y el bill de apropiación propuesta por el Senador E. Smith, fué aprobado por 28 contra 26 votos. Tan luego rija dejará á los jueces de los Tribunales de Comercio sin ocupación, pues no tendrán salarios.

Oystebay, 16.—Roosevelt ha declarado que el pueblo no está dispuesto á dejarse robar la victoria y que él personalmente se hará cargo del partido en Chicago. Esta actitud ha causado mucha sensación. Se temen desórdenes.

Berlin, 16.—El Ministro de Marina ha publicado todo lo relativo á la visita de la escuadra alemana á Estados Unidos, manifestando en nombre de su Gobierno sus profundos agradecimientos al Gobierno americano por la cordial acogida y agasajos de que ha sido objeto su oficialidad. Es esta señal inequívoca de las buenas y cordiales relaciones que existen entre ambos países que servirán para estrechar más esos lazos.

Washington, 16.—Se ha dado instrucciones al costero Wrmond de dirigirse á Fort Moran Roads á investigar el rumor de la amotinación de la tripulación de la barca uruguayana Bremo.

Habana, 16.—Mr. Knox ha ofrecido á Ferrara que hará retirar los buques de guerra de Cuba. En Santiago los amerise han fortificado en las minas El Cobre por temor de ser atacados. Las autoridades de Las Palmas y el Rosario informan que la situación es alarmante pues 4,000 almas que se han refugiado á la ciudad duermen en las calles, recordándose los tiempos de los reconcentrados de Weyler.

Londres, 16.—Según correo del Vaticano, el Papa está alarmadísimo con los continuos rumores de que el Gobierno italiano trata de imponer la legislación de 1883. La Iglesia no se explica esto, después del patriotismo demostrado por los italianos en Trípoli.

Se cree que el movimiento es encaminado á asegurar los votos de los socialistas en las próximas elecciones.

Kingston, 14.—El vapor Carrillo trajo los naufragos de la goleta Rosner; el Cónsul americano los repatrió.

Berlin, 16.—Ha causado gran sensación el estudio hecho por la dieta de una apropiación de 25 millones para la germanización del distrito polaco.

Chicago, 16.—Continúa aumentando el

Congreso Constitucional

La Sesión de ayer

VOTO DE CONFIANZA

Santos.—Expone que la Prensa había dado cuenta de los hechos últimamente ocurridos en Limón entre las dos compañías extranjeras, y también de la actitud patriótica que había tomado el Gobierno en ese importante asunto manteniendo la soberanía nacional, por lo cual mociona para que la Cámara le de un voto de confianza.

Faerron.—La Prensa no es fuente bastante segura. Si el Congreso quiere tomar cartas en el asunto, venga un Secretario de Estado á darnos un dato seguro.

Manuel de Jesús.—La Prensa comentó documentos oficiales. Esta iniciativa del señor Santos es plausible y merece que una Comisión la estudie, pero, será misión de la Cámara intervenir en estos asuntos administrativos.

Pinto.—Se opone á que la Cámara entre en este asunto sin tener todos los antecedentes del caso.

Santos.—Debemos manifestar al Ejecutivo su patriótica actitud, en este litigio en que estaba envuelta la soberanía nacional. Hablo como diputado y como costarricense. El tráfico fué interrumpido por una Compañía monopolizadora.

Coto Fernández.—Está conforme con la tesis del señor Santos y le da su voto. El Congreso ha declarado hace años que el Ferrocarril es por entero nacional, y en cuanto al muelle, si bien por contratos especiales puede ser dado á una compañía extranjera para su explotación, también es de la soberanía nacional. El Ejecutivo supo mantener la soberanía, y el Congreso debe marchar en un todo con el Ejecutivo en este caso.

Pinto.—No se discute la propiedad del muelle; se trata de dar un voto de confianza al Gobierno y no debemos porque el Ejecutivo no hizo más que cumplir con su deber y con la ley, garantizando por medio de su entereza el libre tránsito para todo el mundo. Ese aplauso más bien es una crítica.

Coto Fernández.—Dice no ser el iniciador de la idea. No hace más que apoyar al señor Santos porque corrobora una conducta marcada ya por el Congreso de manera categórica. No es un asunto corriente, es un asunto en que está eclipsada de un modo directo la Soberanía Nacional.

Interés político pero cualquiera que se le lleve la nominación, será progresiva entre el programa, el proyectado mejoramiento de la navegación del Mississippi, que están dudosos.

Londres, 16.—El doctor Ferbes Ross del real colegio de cirujanos ha descubierto un poderoso anestésico local.

Mr. Pollock, reporter del Daily Mirror, testifica que á él inyectó 80 milímetros de quinina, y «Ureahidrocloreídrica» en el antebrazo, produciéndose una insensibilidad completa. Se le hizo un corte en forma elíptica, de dos pulgadas de largo por una de ancho, descubriéndose que al muelle le era completamente indiferente, permitiéndole completar la operación.

Londres, 16.—Veinte sufragistas invadieron la oficina de las Indias, donde Mr. Asquith daba una recepción en honor del muelle del Rey; agarraron á Asquith; tratando de arrancarle de su vestido sus amuletos; su esposa intentó defenderlo pero Ushr la sujetó, sacóla del lugar y dos minutos después un joven penetró al salón bruscamente, cogióse del brazo de Asquith, pero fué inmediatamente echado fuera.

LOTES PARA EDIFICAR
 en el Alto de la Estación del Atlántico
 se venden algunos excelentes, á precios módicos y con facilidades de pago. Informará
 MANUEL BEJARANO
 Mayo 7—1912

LO QUE DIJO ZELAYA
 En CINCO ESQUINAS se vende una casa nueva, con hermoso solar, por el que pasa una acequia.
 Entenderse con Napoleón Rodríguez en San Pedro de Santa Bárbara de Heredia, ó con Manuel Coronado en esta ciudad de San José.

Santos.—Defiende su tesis diciendo que cada vez que el Ejecutivo defiende los intereses nacionales está con él.

Alfaro.—Contradice al señor Santos. El Congreso no debe mezclarse en esto ni asumir responsabilidades.

La moción del diputado Santos fué aprobada y pasó á estudio de la Comisión de Gobernación.

Faerron.—Hace moción para que se celebren sesiones los sábados para ventilar los asuntos de mera tramitación.

Alpizar.—Prolónguense las sesiones y calébrense también de 9 á 11 de la mañana.

—La moción de Faerron fué aprobada.

—El señor Picado, Juan Felipe, presenta un proyecto para el establecimiento de una nueva alcaldía en el cantón de Acosta.

—Se aprobaron los dictámenes presentados por las respectivas comisiones sobre la celebración de contratos entre la Municipalidad de Alajuela y la Compañía Inglesa de Construcciones para edificar varios edificios públicos. También sobre la exención del pago de derechos al petróleo crudo y gasolina, para el tráfico que se tenga en ambos mares.

—Se aprobó el dictamen para invertir \$ 525,000 en cañerías en los diferentes cantones y pueblos de la República.

Escobar.—Mociona para que esa cantidad se eleve á \$ 588,610-95, que es lo que el Ejecutivo pedía para atender la cañería del Puriscal y Zaragoza de Palmares.

Derogatoria de la Ley sobre el juego de gallos

Alpizar.—Acogiéndose á lo expuesto por el señor Durán, niega el voto á la solicitud presentada y se opone á esa Ley. (*Burlas en todas las barras.*)

Briceño.—Los diputados guanacastecos sí damos el voto y estamos con los gallos y los queremos, ahora, antes y siempre, (*Aplausos generales.*)

Alpizar.—Mociona para que se vote nominalmente este asunto. Fué denegada esta petición.

La sesión se levantó á las 5 p. m.

De la velada

que se verificó el pasado domingo en el Alfonso XIII—y para no sacrificarla dado el poco espacio con que contamos hoy —haremos mañana la crónica que merece el lucido acto en que tomaron parte nuestros amigos de la Guardia, Bermúdez y Valladares.

LLEGA ZELAYA á C. R.

Se vende un precioso LOTE en el centro de Tres Ríos, que mide 900 varas cuadradas. ¡No hay que perder la ocasión!

Para informes en la Redacción de este diario.

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

Juan Felipe Picado,

ABOGADO Y NOTARIO,

ha abierto su bufete frente al

Palacio de Justicia

San José, 9 de mayo de 1912

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carritos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinitad de objetos más.

Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

Movimiento diario

Los que nacen

Elias, de Antonio Murillo.
 Inominada, de María García.
 Olga, de Rizleri Poltronieri.
 Juan, de Juan Umafia y Francisca Portuquez.

Los que viajan

Fernando C. Parraga para Inglaterra.
 Juan Pijuanos para Colón.
 Hewletta Esprik para Inglaterra.
 Albert Wurth para El Perú.
 James B. Moore para E. U. de A.

Los que mueren

Nieves Montero, 1 año.
 Inominada García.
 María Solano, 10 meses.
 Inominada Miranda.
 José M. Chaves, 1 mes.

Notas de Fomento

La Junta de Educación de Cartago abraja el propósito de construir muy pronto un edificio para la Escuela Superior de niñas de aquella ciudad. El plano levantado al efecto fué sometido al estudio de la Dirección de Obras Públicas.

Con noticia el Gobierno del mal estado en que se halla el puente sobre el Río Macho, en la carretera entre esta ciudad y Carrillo, ha dado las órdenes del caso al Departamento de Obras públicas para que proceda á su reparación.

El Agente Principal de Policía de Santa Rosa y Tilarán del cantón de Cañas se ha dirigido al Gobierno pidiendo de manifiesto los grandes daños que ocasionan las hormigas en las sementeras de aquellos lugares y pide se le proporcionen elementos para destruir esos animales.

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.

Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».

Únicos importadores,
Antonio Urbano y Hno.

Inauguración del Congreso

Se vende un hermoso solar con una casa en él ubicada, distante 500 varas del Mercado, y situado en el Paso de la Vacas. Para informes dirigirse á las oficinas de este diario.

La mejor clase IZTEPEQUE SALVADOREÑO —de primera— Virginia y Kentucky Clases Superiores DIRECCION: Mercado, Calle 6a. N. NÚMERO 63 JORGE CASTRO G. **La mejor clase**

BOTICA ESPAÑOLA

ASTORGA HERMANOS

Surtido completo en drogas y medicinas de patente. Despacho correcto de recetas. Precios módicos. Situada 300 varas al Sur de la Iglesia de la Soledad

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas.
SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incoptable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ
Unico Agente en Costa Rica.

San José, 25 de enero de 1912. Apartado 406



Fotografía Alsina

Situada en el edificio de propiedad de la Imprenta Alsina. Calle de la Estación

Contando con las mejores cámaras y demás aparatos modernos que se han importado al país, con una lujosa galería y un excelente surtido de Tarjetas de fantasía para montar retratos que son una verdadera novedad y estando á cargo la dirección artística de un hábil y práctico fotógrafo, de seguro el mejor que tenemos hoy en Costa Rica. Esta fotografía está en condiciones de satisfacer todos los gustos, hasta el más refinado.

La entrega de los trabajos se hará con la prontitud deseada por el cliente. Las ampliaciones de CUERPO ENTERO que hasta hoy no se han hecho en Costa Rica, son también una novedad que ofrece esta casa

UTILES PARA FOTOGRAFIA

La afamada marca As de Trébol de Grieshaber & Ca., de París.

UNICOS AGENTES: L. M. CASTRO & C^a Libreros

Zapatería Española

MANUEL ESCORRIOLA

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

La Alhambra

PAGES Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores
Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

Donde quiera que haya buen gusto para un calzado se oirá este nombre:

ZAPATERIA NIGRO ZAPATERIA

Porque se deja al cliente satisfecho. Queda situada frente á LA INDIA

MADERAS DE SAN RAMON

HOPKINS & ORLICH

Contando con una gran cantidad de magnificas maderas del Pacífico, se hacen cargo de toda clase de construcciones á precios sumamente reducidos. Venta de maderas en sus depósitos en San Ramón, y en San José entre la Ferreteria de Rodríguez & Hno. y la tienda El Tokio.
APARTADO N° 395.—SAN JOSE, COSTA RICA

Pont entregó las primeras hiladas de tejidos, con algodón argentino, elaborados en Barcelona, por mediación de la casa América. Igual colección le será entregada al señor Sáenz Peña, explicele minuciosamente la campaña habida entre Cataluña para fomentar la importación de la fértil Sur América en gran escala con el objeto de redimir á la industria de ajlo yanque, dando estabilidad al comercio hispano argentino.

Washington, 15.—El Embajador de Italia comunicó al Departamento de Estado una victoria obtenida por los italianos sobre los turcos en Lebde. El Cónsul Americano en Durango, México, telegrafió derrota de mil oroquistas, al mando del General Agrimenno, en los alrededores de la Purísima. Tatf y Knox muestran preocupados por la decisión de Gómez y la actitud de la prensa contra Estados Unidos y otros síntomas de enemistad.

Las líneas telefónicas en Desamparados

Con gran satisfacción ha sido recibida en esta villa, la noticia de que á iniciativa de la autoridad política, la Corporación Municipal se ha dirigido al Supremo Gobierno suplicándole la instalación de líneas telefónicas que enlacen con esta cabecera cantonal los diferentes distritos de su jurisdicción. La idea es de suyo plausible y llevarla á cabo sería un paso de progreso indubitable.

Haciéndose cargo de la perentoria necesidad de tener una comunicación rápida con este centro para los diferentes asuntos, tanto oficiales como particulares; ya en épocas pasadas los vecinos de San Antonio y Patarrá, habían luchado por conseguir la creación de una oficina telegráfica y de correos; motivos de economía, según parece, fué la causa de que no fueran complacidos. Hoy el Gobierno ni á los distritos mencionados, ni á San Rafael, San Miguel y San Juan de Dios puede alegarles motivos de Presupuesto, ya que el gasto que requiere el establecimiento de dichas líneas telefónicas puede considerarse como insignificante si se toma en cuenta el beneficio tan grande que proporcionarían. Debo explicarme más. Para efectuar la aludida innovación el Gobierno no tendrá sino un solo desembolso, ó sea el valor del alambre, los aparatos y demás materiales necesarios, ya que, como lo dice el Municipio en su petición, los diferentes distritos suministrarían la cantidad de postes necesarios. El estendido de línea lo haría el guarda del trayecto de Aserri, como hizo el de San Gabriel de Monte Redondo, por un pequeño sobresueldo, y no cabe dudar que muchos vecinos entusiastas auxiliarían al Guarda para darle pronta conclusión al trabajo. Así lo han ofrecido. No habrían dotaciones para nuevos empleados, pues los aparatos telefónicos serían servidos en los distritos por los Agentes de Policía y Jueces de Paz, y en la Villa por los operarios de la oficina telegráfica.

Las ventajas del nuevo medio de comunicación pedido son indiscutibles, basta saber que la importancia comercial de nuestros distritos, exige un servicio de correspondencia rápido, sobre todo, San Antonio y Patarrá por ser grandes caleras; así vemos que el mensajero de esta villa no para en el centro por estar distribuyendo grandes pedidos de cal, arena y leña en los distritos susodichos. Esto en lo de servicio particular; en lo oficial los beneficios serían mayores; así las comunicaciones de auxilios en casos fortuitos no serían deficientes; por la rapidéz del teléfono los piquetes auxiliares de policía llegarían oportunamente á su destino. ¡Y en cuántas ocasiones evitarían desgracias como la del año pasado en San Rafael ó á atropellos como el de há poco en la persona del Agente de Policía de San Juan de Dios!

Hé omitido decir que con los productos del servicio particular se pueden atender los gastos de batería y conservación de las. De este modo queda demostrado, en todo sentido, que el Erario Público no hace sino un gasto pequeñísimo que es nada, y sin embargo, comprometería la gratitud de este cantón con la administración actual.

JUAN VALJEAN

Doctora JARWISIA de PICADO
Médica-Cirujana

CONSULTAS: De 9 a. m. á 10 a. m.
« 12 m. á 3 p. m.

Contiguo al Palacio de Justicia
Mayo 18.—1 m.

Bennett Rojas y Fernández

BANQUEROS

A partir del día 1° de abril de 1912, inclusive, reconoceremos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES a los tipos siguientes:

En cuenta corriente... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A la vista.....	6 0/0 anual
„ 1 mes plazo.....	7 „ „
„ 3 meses „.....	8 „ „
„ 6 „ „ 6 más.....	9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos á nuestra opción.

¡ IMPORTANTE !

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto á métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesia y buen trato

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el CONFORT deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

••• Y ABARROTES •••

Han recibido por el último vapor y venden á precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarzas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes, y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"

y del afamado botín para calzado "CORDIN"

GRAN FABRICA de MOSAICOS HIDRAULICOS

JOSE MARIA CASTILLO

PROPIETARIO

Mosaicos superiores de toda clase y más baratos de los que se venden en plaza. Especialidad en baldosas á la pasta aguada y en gradas del color que se exija.

GRAN VARIEDAD DE PEDRINES PARA ACERAS

¡¡ NOTABLE REBAJA DE PRECIOS !!

Esta fábrica queda situada 100 varas al Oeste de la esquina Noroeste del Mercado. Cualquier pedido que se haga se despachará inmediatamente.

Para precio y condiciones entenderse con el Ingeniero **LESMES S. JIMENEZ**

Nunca se anuncia

porque todo el mundo la conoce como la que vende más, como la más honorable, como la que puede mejor atender todas las solicitudes que se le hagan porque siempre tiene un enorme surtido.

La tienda de A. LEIVA Y C^o., antes de los ALFAROS, nos merece toda clase de buenas recomendaciones.